

この明るさのなかへ
 ひとつの素朴な琴をおけば
 秋の美しくさに耐えかね
 琴はずかに鳴りいだすだろう

(八木重吉「素朴な琴」より)



今月は、いよいよ「軽井沢移動教室」です。スローガン「自然をきっかけに、友情を深めよう！」が決まり、テーマソングも少しずつ覚えてきました。これから、子供たちの3日間をより質の高いものにするための係分担や持ち物の手配など、細かな準備に入っていきます。廊下では、毎日カウントダウンが刻まれ、少しずつ緊張感も高まってきました。子供たちの高鳴る気持ちをしっかりと受け止めて、必ずや5年生最高の思い出の場となるよう、ともに支え合い、知恵を出し合って進めていこうと思っています。

ところで、これは八木重吉の詩集序文に書かれた一文です。

「私は、友が無くては、耐えられぬのです。しかし、私にはありません。この貧しい詩を、これを読んでくださる方の胸へ捧げます。そして、私をあなたの友にしてください。」

重吉の謙虚さとともに溢れんばかりの思いが伝わってきます。子供たちもきっと、この移動教室を通して「友との絆」を見事に奏でながら、成就感という宝物を両の腕でしっかりと勝ち取ることでしょう。改めまして、保護者の皆さまのご協力ご支援をお願い申し上げます。

10月の行事予定



日	月	火	水	木	金	土
9/29	30 全校朝会	10/1 都民の日	2 歯科検診 委員会活動 (5校時)	3 飼育委員会発 表集会	4	5
6	7 全校朝会	8 安全指導 何でも相談始	9 移動教室前日検診 クラブ活動 (5校時)	10 移動教室 ←	11	12 →
13	14 体育の日	15	16 4時間授業 (教育会全体研究会のため)	17	18	19 区民館縁日
20	21 全校朝会	22 天皇陛下即位礼 正殿の儀	23 避難訓練	24 図書委員会発 表集会	25	26 漢検
27 地区祭	28 全校朝会	29 何でも相談終	30 4時間授業 (校内研究会のため)	31	11/1	2

10月の学習予定



- | | |
|--|---|
| ◆ 国語： 明日をつくるわたしたち
漢字の読み方と使い方
大造じいさんとガン | ◆ 音楽： 合奏「名探偵コナン」他 |
| ◆ 書写： 読みやすい紙面構成を考えよう(硬筆) | ◆ 図工： クリア・オブジェ |
| ◆ 社会： 工業生産を支える人々 | ◆ 家庭： 食べて元気！ご飯とみそ汁 |
| ◆ 算数： 分数のたし算とひき算
単位量当たりの大きさ(下巻) | ◆ 体育： 体ほぐしの運動・体力を高める運動
ボール運動(ベースボール型) |
| ◆ 理科： 天気と情報(2)
流れる水のはたらき | ◆ 道徳： 真理の探究／個性の伸長／友情、信頼 |
| | ◆ 総合： 軽井沢探検隊～移動教室報告会
HAPPY FOREVER：高松園訪問 |
| | ◆ 英語： What do you have on Monday? |



■軽井沢移動教室を終えたら、早速、その成果をPPTにまとめ、保護者の皆様にご報告させていただきます。実施日は11月9日(土)の学校公開の場を予定しています。どんな楽しいエピソードを聞かせてくれるか、楽しみにしててください。

■音楽の樋口先生が体調を崩されて休養中のため、しばらくは学級担任が学年合同で音楽の授業を実施しています。

取り組んでいる内容は、移動教室や学芸会で歌うオリジナル曲の練習や、合奏「名探偵コナンのテーマ」です。特に後者は、各楽器のパートごとに担当を分けて指導に当たっています。現状は、これまでリコーダーと鍵盤ハーモニカ、バスマスターの朝練を実施し、何とか演奏の見通しが立ってきました。今後は、これまで十分に支援できなかった、それ以外の楽器にも力を注げそうです。

■学芸会の概要がまとまってきました。ストーリーは、パンドーラによって心を支配され、欲望のとりことなった者たちと、理性と愛の尊さを見失わず、地球の行く末を真剣に悩む者たちとの葛藤をストレートに描きました。特に、両者が直接ぶつかり合うディベート・シーンは、大人顔負けの長ゼリフが機関銃のように飛び交います。あまりの速いテンポに少し驚かれることでしょうか。また、環境問題にも目を向けた内容ですので難しい用語も積極的に扱っています。さらに、来年の組体操を見据えた「波」の身体表現を取り入れたり、「HAPPY FOREVER」でも取り組んだ笑点ネタも披露したりします。そして、フィナーレは両者による迫力ある歌合戦(手話付き)に続いて、「ドラえもん」「名探偵コナン」のアニメ2作品の合奏演奏です。約30分間、子供たちはほぼ出ずっぱりです。台詞の数も1人当たり2つが割り当てられます。主人公はいません。全員が全力で活躍なくては成り立たない構成劇です。もちろん世界に1つだけのオリジナル作品です。

■27日(日)に本校校庭で実施される「第四地区祭」において、5年生はソーラン節を披露させていただくことになりました。日頃からお世話になっている地域の方々との交流の場で、しかも、5年生に活躍の機会を与えてくださることを、大変嬉しく誇らしく思います。日程が近くなりましたら、改めて詳細をお知らせしますが、時間帯は午前11時頃です。ご都合が付くお子様には、奮っての参加を呼びかけてください。



高松園「敬老の集い」にて(9/15)

■10月の図工の学習で「クリア・オブジェ」を作ります。透明な容器などを集めて下さい。(卵ケース、プリンやゼリー・カップ、ペットボトルなど)最低でも6個は必要になります。

